

Bajan la cortina 30 mil negocios (El Reforma 07/09/09)

Última modificación 07.09.2009

Bajan la cortina 30 mil negocios (El Reforma 07/09/09) Explica especialista que con la crisis, muchas pequeñas empresas dedicadas al mercado interno se han visto obligadas a cerrar. Foto: Archivo Es el cierre de empresas la segunda causa de desempleo entre la población desocupada del País Gustavo de la Rosa Ciudad de México (7 septiembre 2009).- En el primer semestre del año, 29 mil 655 personas más se quedaron sin empleo al cerrar o abandonar sus negocios propios. Esta cifra representa el 6.7 por ciento del total de la población que en ese lapso engrosó las filas del desempleo, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. En total, al cierre de junio, había 104 mil personas que dejaron o cerraron su propio negocio, contra 74 mil 579 reportados al cierre de 2008. De esta forma, el cierre de empresas se convierte en la segunda causa de desempleo entre la población desocupada del País. Por entidades, el mayor número de gente que perdió su empleo por este concepto se ubica en el Estado de México, con 43 por ciento del total; le sigue el DF, con 21; Baja California, con 15; Coahuila, con 11, y Nuevo León, con 10.6 por ciento. "Ante la caída de los ingresos reales de la población, las restricciones al crédito, las remesas y la caída del consumo, todas aquellas empresas orientadas al mercado interno no pueden amortiguar los efectos de la recesión y se ven obligadas a cerrar. "Son principalmente pequeñas, medianas y micro negocios las más vulnerables a los efectos de la crisis", señaló Cesar Castro, director del Centro de Análisis y Proyecciones Económicas para México (Capem). Señaló que la informalidad y el subempleo son el refugio para estos desempleados. "En el corto plazo, no hay expectativas de generación de empleo nuevo, hay una subutilización de capital y trabajo, la inversión va a tardar en llegar... y aún falta la etapa del desempleo del sector público", agregó. Luis Flores, analista de Ixe Grupo Financiero, señaló que el empleo es de las variables que tardan en reaccionar. "El mercado laboral sigue frágil, la recuperación será lenta y la mayor preocupación es el consumo",